
新三板 2017年01月03日星期二编辑：康源校对：王培娟美编：王祯磊

10

新三板一揽子方案将出
企业期盼后续政策快落地

本报记者 朱虹

作为中国餐饮金融业的领军企

业，北京梦哆啦网络科技有限公司

（以下简称“梦哆啦”）已获得业内广

泛认可和赞誉。展望未来，梦哆啦创

始人武云对《中国企业报》记者表示，

在金融产品和风控流程的基础牢固

之后，2017年梦哆啦将引入更多的金

融科技措施，强化风险控制的同时，

大大提升运营效率，走上发展快车

道。

科技与餐饮金融的结合，将优化

整个餐饮生态圈，也为梦哆啦创造良

好的发展条件。武云介绍，梦哆啦成

立于 2015 年 8 月，是专注于酒店、餐

饮等业态的互联网金融综合服务企

业。公司以专业的资产管理能力为

核心，以服务创新、产品创新为导向，

依托于信用评估、资金支持、风险管

理、O2O 融合等创新型特色金融服

务，垂直餐饮、酒店行业，为其提供量

身定做的互联网金融方案。在成立

后的前半年，梦哆啦不断探索如何让

相对标准化的金融服务更好地符合

餐饮企业个性化的需求、如何在确保

风控要求的同时更加贴近市场的需

求。

2016年年初，公司发展战略进一

步明确，规模也快速壮大。到 2016

年 3 月份，梦哆啦客户已涵盖七天、

如家、汉庭、全季、莫林风尚、格林豪

泰、速 8 等知名连锁品牌酒店，以及

海底捞集团蜀海供应链、智云酒店采

购等资深餐饮酒店供应链服务企业。

在武云看来，正是因为公司组织

结构的不断优化，独特风控模型的建

立，金融科技系统的使用，以及与众

多第三方公司合作全面监控资金流

向，梦哆啦的金融风控水平和服务效

率齐升。目前，梦哆啦已经累计支持

包括餐饮酒店行业在内的中小企业

无抵押融资超过 4 亿元，惠及中小企

业品牌近百家，涉及门店过千家。

公司严格的风控措施和精准的

业务定位获得了经营 17 个月零逾

期、零坏账的优异成果。梦哆啦专门

为餐饮企业量身打造的餐饮供应链

金融系统即将上线，新系统将实现餐

饮行业上下游商户的在线融资交易

自动化、智能化，成倍提高餐饮供应

链金融服务效率。在降低风险的同

时，大大降低服务门槛，惠及更多的

中小餐饮产业链客户。

回顾2016年公司发展，梦哆啦不

急不躁，不断优化风控流程、不断提

升客户服务效率，走得很稳健。2017

年，梦哆啦将深度结合金融科技手

段，构建更加优化的餐饮供应链金融

服务体系，力争实现超过 30 亿元的

资金普惠中小餐饮企业。

“餐饮酒店行业连锁化发展迅

速，市场资金需求巨大，必将给梦哆

啦更多的发展空间。梦哆啦以让所

有企业能够获得平等金融服务为初

心，以餐饮供应链金融为切入点，目

标是成为最大的金融科技服务提供

商和优秀的企业雇主。”武云表示。

企业

科技让餐饮金融
走得更远

梦哆啦创始人武云：

本报记者 朱虹

除了围绕流动性推进改革之

外，2017 年新三板仍将延续强力

监管，于 2016 年 10 月份开始征求

意见的《全国中小企业股份转让

系统挂牌公司股票终止挂牌实施

细则（征求意见稿）》，将在2017年

正式发布并实施。

对此，张帆指出，目前新三板

市场已挂牌企业过万家，前期基

本无财务门槛，等同于注册制市

场，挂牌企业质量良莠不齐，虽然

股转系统近期出台了挂牌负面清

单，各券商内部也提高了挂牌标

准，但依然不能排除部分企业有

财务造假、内控不规范等问题。

《中国企业报》评价研究院执

行院长郭昀表示，新三板挂牌企

业根据市场状况调整，有的退市

走向 IPO，也有的退市停摆，留下

的将会积极适应资本市场，适应

投资者。因此，2017 年新三板的

走向就是在调整中提高质量。

对此，一家准备 2017 年登陆

新三板的企业高管表示认同，他

坦言，新三板的融资对象是投资

机构，这些投资机构一般眼光都

比较长远，新三板短期流动性困

局和今后的发展前景比起来还只

是暂时的困难，所以企业首先要

把自身做好，提高自己的质量和

投资价值。

邱香富也建议，“对于新三板

个股企业而言，如何提升自己的

流动性，如何在一万多家企业的

竞争中脱颖而出获得投资人的青

睐是值得仔细研习的功课。

我认为有几点是企业必须要

重视的问题：首先，企业要把价值

凸显出来；其次，如何与资本市场

发生关系，如何沟通让市场了解

企业，使得企业股票能够活跃起

来，找到适合企业的方法和通道

是新三板企业需要花大精力做的

事情。”

作为 2016 年末新三板最后一

个重磅政策，2016年12月13日，全

国股转系统公布10家参与做市试

点的私募机构名单。预计下一步

完成现场验收后，10家私募机构将

与现有的88家券商形成近百家的

做市商队伍，服务做市企业。

“新三板市场短时间内的快速

成长主要得益于制度建设的不断

完善，分层、摘牌、董秘管理、私募

做市等制度相继推出。”邱香富表

示，2017年期待新三板的配套制度

进一步完善，不论是企业、投资机

构、服务机构，需要做的事情、能做

的事情都很多。随着各项政策利

好的出台以及市场监管不断走向

成熟，新三板必将成为成长性公司

进入资本市场的第一站。因此，可

以说新三板企业进入万家，新篇章

已经开启。

邱香富分析，天然的投资属

性、做市商的新身份，加上其对业

绩压力以及私募们一贯的操作风

格与创新能力，使得业内对私募机

构加入做市商行列充满期待。私

募机构加入做市商队伍，某种程度

上来说可以提升做市商之间的竞

争性，从而提高企业的交易量和换

手率，这也意味着流动性的改善；

此外，还有助于充分发挥私募机构

在资本市场上的价值发现功能。

“启动私募参与做市是开了个

好头，希望以上提到的相关政策也

能够在2017年逐步落实，只要政府

下决心推进政策，可以说没有什么

阻碍，而且现在市场低迷，如果政

策迟迟不落地，也会影响市场信

心。”一家新三板企业内部人士表

示。

中泰证券新三板首席分析师

张帆也提醒，要警惕新三板市场政

策落地不达预期的风险。因为目

前整体市场情绪受政策影响最大，

各方对做市商扩容、公募基金入创

新层、转板等政策期待已久，若政

策落地时间不达预期，将会影响到

整体市场情绪，并影响到增量资金

入市，进而制约新三板市场行情。

目前，新三板一揽子流动性

解决方案正逐个推出，并且已经

开出“第一单”：全国股转系统日

前已经公布10家参与做市试点的

私募机构名单。据悉，预计 2017

年将优化协议转让，同时推出盘

后大宗交易制度，并且有望在交

易过程中引入价格形成的竞争性

因素，推动公募基金入市，放开挂

牌同时向合格投资者发行股票新

增股东人数35人的限制。

《中国企业报》评价研究院新

三板专家邱香富表示，解决新三

板流动性问题的确需要一揽子解

决方案。近期，证监会还发布了

投资者适当性管理办法，有可能

把 500 万元的证券资产要求变成

金融资产，实际上就是把500万元

的投资者门槛大幅降低了，新三

板流动性也能得到根本改善。“投

资者适当性新的办法出台后，监

管机构还应适当让一些风险承受

能力高的人进入市场，让市场既

存在短期投机的自然人资金，也

存在中期的投资基金（私募），还

有长期的价值投资资金（保险、社

保类等基金）。这样，短、中、长期

的资金都存在，市场才能稳固健

康。”

易三板联合创始人、易三板研

究院执行院长贾红宇对《中国企业

报》记者表示，股权分散度较低，是

除了投资门槛过高之外导致新三

板市场流动性欠缺的一个重要问

题。因此，放开挂牌同时向合格投

资者发行股票新增股东人数35人

的限制，可在一定程度上缓解流动

性问题。此外，交易方式不是导致

流动性困局的根本原因，既是竞价

交易又是协议转让，因为在 2015

年3、4月份的时候，新三板采用的

是协议转让的方式，流动性仍然很

好，所以交易方式不是决定流动性

的重要原因。

市场、监管与企业质量需共同提高

企业盼后续政策快落地

一揽子方案欲出引业内关注

随着 2016年末私募做

市第一枪打响之后，新

三板一揽子流动性解决方案

在 2017 年将逐个推出。对

此，业内专家表示，作为中国

多层次资本市场的一个有机

组成部分，新三板的许多制

度、措施将不断创新、不断调

整。2017年新三板的走向就

是调整中提高质量，既要提

高市场的质量，也要提高监

管的质量，更要提高挂牌企

业的质量。


